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Ed Boyd, de la gigante 
inmobiliaria Greystar: “En 
Santiago estamos creando un 
negocio a muy largo plazo” 

senior para Asia y Sudamérica de la firma estadounidense 
visitó Chile para seguir más de cerca las operaciones de la empresa. En su paso 
por el país, el ejecutivo explicó las oportunidades que ofrece Santiago para 
seguir creciendo, pero también resaltó la importancia de generar condiciones 
que faciliten la inversión. 

  

EMILIANO CARRIZO 

—El director general senior para Asia y Suda- 

mérica de Greystar, Ed Boyd, pasó por Chile 

en una visita de dos días para reunirse con sus 

socios locales. La gigante de Estados Unidos 

dedicada a la inversión, desarrollo y adminis- 

tración de propiedades de viviendas de 

arriendo opera más de 940.000 unidades a 

nivel mundial por un valor estimado de 

US$320 mil millones, estando la mayor par- 

te de su cartera en Estados Unidos. 

A Chile y específicamente a la ciudad de 

Santiago, la firma arribó en 2016 con un pro- 

yecto en la comuna de Providencia y hoy ad- 

ministra 1.700 unidades. El objetivo es tripli- 

car su portafolio en los próximos dos años, 

administrando activos por más de US$ 650 

millones. Un objetivo que buscan dela mano 

de sus dos socios principales Credicorp Ca- 

pital, con quienes participa a través de dos 

fondos públicos en seis proyectos con inver- 

sionistas locales, y junto con el fondo de pen- 

siones Canadiense Ivanhoe Cambridge, con 

quien maneja un tercer fondo, teniendo hoy 

cinco proyectos más. 

En tanto, desde las operaciones Greystar en 

Chile, encabezada por Ivars Grinbergs, aco- 

tan queles gustaría ver un mayor esfuerzo por 

parte del gobierno del Presidente Gabriel Bo- 

ric para impulsar el sector de la construcción. 

“Lo que necesitamos ahora aquí en Chile es 

inversión, y si construyes muros a ese proce- 

so, es aún más difícil, no solo para los loca- 

les, sino también como losextranjeros. En la 

medida en que se facilite (la tramitación de 

los permisos), aumentarán las posibilidades 

de incrementar la inversión”, acotó Grin- 

bergs, quien ve que la falta de desarrollo de 

más proyectos de viviendas presiona al alza 

el valor de estos bienes. 

¿Qué motivo lo trae a Santiago? 

-El propósito principal de la visita fue reu- 

nirnos con nuestros socios de capital que 

nos ayudan a construir nuestros proyectos 

aquí en Santiago. Tenemos 12 proyectos en 

todo Santiago, divididos entre los dos socios 

de capital y que están en diferentes etapas de 

desarrollo. Estamos muy contentos con la for- 

ma en que nuestros activos están entrando al 

mercado y loqueserá beneficioso para el mer- 

cado de Santiago en general. Nos hace estar 

aún más entusiasmados con la oportunidad 

de invertir en Santiago a largo plazo. No nos 

centramos necesariamente en lo que va a 

pasar este año o el próximo. Estamos cons- 

truyendo un negocio alargo plazo. Afortuna- 

damente, estos primeros proyectos que he- 

mos entregado han funcionado realmente 

muy bien por lo que nos da mucho entusias- 

mo sobre las futuras oportunidades de cre- 

cimiento aquí en el mercado de Santiago. 

¿Qué valoran del mercado en Chile? 

-Nos encanta Chile. Históricamente ha sido 

un mercado muy estable. Cuando miramos a 

Santiago en el largo plazo, hay una oportuni- 

dad escalable para nosotros de continuar de- 

sarrollando viviendas multifamily y propor- 

cionara los ciudadanos de Santiago una opor- 

tunidad de alquiler mucho mejor. No nos 
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centramos demasiado en algunos de los fac- 

tores políticos, obviamente, nuestro equipo lo- 

cal está bien en sintonía con eso, pero nos fi- 

jamos en la calidad de Santiago en términos 

desu población, de puestos de trabajo de alta 

calidad y con lo inasequible que llega a ser pro- 

pietario de una casa. Queremos ofrecerles 

opciones de viviendas de arriendo decalidad. 

¿Cómo está el negocio después de las tur- 

bulencias económicas y efectos del post Co- 

vid-19? 

-Afortunadamente, estamos en una clase de 

activos que es muy estable. Durante la pan- 

demia de Covid-19, otras clases de activos 

comolas oficinas, por ejemplo, tuvieron mu- 

chos problemas porque los inquilinos deesos 

edificios no los ocupaban o estaban cerran- 

do. Los inquilinos de nuestros edificios viven 

allía tiempo completo, por loque no tenemos 

ningún problema para mantener nuestros 

edificio con una ocupación muy alta. Uno de 

los mejores atributos de los multifamily es que 

nuestra clase de activo secomporta muy bien 

entiempos de recesióneconómica, porlo que 

nuestros activos a nivel mundial han funcio- 

nado realmente muy bien durante los últimos 

cuatro o cinco años y eso nos ayuda a atraer 

más capital para desarrollar más proyectos. 

Pero para responder a su pregunta, el rendi- 

miento tanto en el extranjero como anivel lo- 

cal en Chile ha sido muy bueno. 

¿Cómo ven en el futuro el mercado de las 

oficinas tras la irrupción del teletrabajo? 

-Creo que la realidad de la utilización de ofi- 

cinas es diferente en cada mercado, pero no 

hay duda de que la forma en que las oficinas 

se utilizan hoy en día es diferente de lo que 

han sido en el pasado. Hemos visto en Esta- 

dos Unidos que la gente, en su mayor parte, 

no está volviendo a las oficinas cinco días a 

la semana. Hay un modelo híbrido en el que 

la gente trabaja desde casa y va a la oficina. 

Y eso es muy importante porque la forma en 

queconstruimos nuestros edificios conside- 

ra un montón de comodidades. Uno de los 

servicios que se ha vuelto más prominente y 

muy valorado es el espacio de oficina para 

nuestros residentes. 

En Chile se busca impulsar el sector de la 

construcción, ¿Qué ejemplos destaca para 

impulsar ese rubro? 

-En Londres, por ejemplo, cuandonos ins- 

talamos por primera vez, tuvimos que dedi- 

car mucho tiempo a sentarnos con el gobier- 

no local para que entendieran el producto 

multifamily y por qué era una solución para 

aumentar la oferta y la densidad de vivien- 

das; para solucionar la crisis de la vivienda. 

Eso llevó cinco años. Pero ahora hemos crea- 

do una asociación con muchos de los muni- 

cipios locales en Londres y el Metro dela ciu- 

dad, donde se aprueban los permisos mucho 

más rápido. Algo que hacemos en todos los 

mercados en los que estamos es que tratamos 

de desarrollar una estrecha relación con el go- 

bierno para que sepan queestamos aquí para 

ayudar a resolver la escasez de vivienda. 

Cuando el gobierno proporciona un camino 

claro para desarrollar inversión, a menudo se 

ve queel capital extranjero quiere venir y ayu- 

dar a construir esa infraestructura, porque 

entienden que es el camino para el desarro- 

llo de estos activos y, en última instancia, us- 

ted sabe que es un beneficio para la sociedad. 

Esto será más fácil de hacersi el gobierno pro- 

porciona vías más rápidas y sencillas para 

conseguir terrenos urbanizables para cons- 

truir viviendas de alquiler de alta calidad. 

¿Y usted no está viendo eso en Chile? 

Yo no diría que está en el promedio, está to- 

mando más tiempo ubicarse ahí. Yo lo digo 

en relación con otros mercados, esa es la 

comparación que trato de hacer. Pero es de- 

finitivamente difícil y cualquier mejora que 

el gobierno pueda hacer para que las cosas 

sean más rápidas va a ser un beneficio para 

todos. 

¿Qué destacan de su plan para Santiago en 

el futuro? 

“Tenemos una serie de proyectos de desa- 

rrollo que ya están en marcha, y estamos 

muy centrados en crear un modelo operati- 

vo de primera clase, lo que significa un ne- 

gocio de gestión inmobiliaria. A corto plazo, 

estamos asumiendo la gestión de determina- 

dos clientes externos, por lo que gestionare- 

mos edificios para otros propietarios. Creo 

queen los próximos dos años no solo vamos 

a desarrollar activos, sino que vamos a ges- 

tionaractivos para otros propietarios dentro 

de este mercado. Aspiramos a ser grandes en 

lo que hacemos y si logramos la excelencia 

operativa en todo el mercado de Santiago 

aumentará la cuota de mercado de nuestro 

negocio de gestión inmobiliaria. Además de 

gestionar activos también atraeremos capi- 

tal para construir nuevos proyectos o adqui- 

rir proyectos existentes y mejorarlos. A cor- 

to plazo, nos centraremos en desarrollar 

nuestra oferta de servicios y a largo plazo in- 

vertiremos en atraer capital a Santiago para 

desarrollar nuevos proyectos. Estamos muy 

centrados en el largo plazo, por lo que esta- 

mos construyendo. 

¿También están llevando inversionistas 

chilenos a EEUU? 

En este momento en los EE.UU. tenemos un 

negocio de desarrollo muy prolífico en el 

negocio de inversión y hay un gran interés en- 

tre los inversionistas chilenos para obtener ex- 

posición a los EE.UU. y por lo que hemos 

creado formas en que los inversionistas loca- 

les (de Chile) pueden acceder a nuestros pro- 

yectos de desarrollo en los EE.UU. Tenemos 

tres acuerdos de desarrollo en los EE.UU. que 

hemos capitalizado con capital de inversio- 

nistas chilenos. Así que no solo estamos tra- 

bajando para construir el negocio en Chile, 

sino también estamos trabajando para vincu- 

lar las conexiones con los inversionistas lo- 

cales chilenos a nuestro negocio de EE.UU. 

¿Cómo les afectan las elecciones presiden- 

ciales de Estados Unidos en su país? 

-Mi opinión es que nuestro negocio se ve 

más afectado por lo que ocurre con la Reser- 

va Federal, por los tipos de interés, si sube o 

baja. Creo que las elecciones crean un cier- 

to grado de ruido, pero en última instancia 

no afectará a nuestro negocio. La incerti- 

dumbre para nuestro negocio está vincula- 

da a lo que va a suceder con la tasa de inte- 

rés.Q   
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Consejo de Estabilidad 
Financiera advierte que un 
nuevo retiro afectaría 
negativamente el proceso 
de recuperación económica 
En la reunión que sostuvieron el 9 de agosto, hubo un 
“amplio consenso en el CEF acerca de los efectos negativos 
que tendría la materialización de un nuevo retiro”, y 
enumeraron varios de ellos. Otro de los temas que se trató 
en dicha sesión fue la situación del sector inmobiliario. 

MARIANA MARUSIC 

—Este martes los diputados de la Comisión de 

Constitución rechazaron la idea de legislarun 

nuevo retiro de fondos previsionales, por lo 

que el proyecto del llamado sexto retiro lle- 

gará con informe negativo para ser votado en 

la sala de la Cámara de Diputados. 

Un par de semanas antes de que eso ocu- 

rriera, en una sesión que realizó el viernes 9 

de agosto, el Consejo de Estabilidad Financie- 

ra (CEF) “discutió sobre los impactos nega- 

tivos significativos que tendría un nuevo re- 

tiro de fondos previsionales para la estabili- 

dad financiera y economía”, señala el acta de 

dicha sesión. 

NOTE PIERDAS EN PULSO 

“Hubo amplio consenso en el CEF acerca de 

los efectos negativos que tendría la materia- 

lización de un nuevo retiro, no solo en la pro- 

fundidad del mercado de capitales, vulnera- 

bilidad ante shocks domésticos y externos, 

sino también en las futuras pensiones y en la 

estabilidad macroeconómica, con un repun- 

te dela inflación, aumento de las tasas dein- 

terés y encarecimiento del financiamiento 

para hogares y empresas, factores que afec- 

tarían negativamente el proceso de recupe- 

ración económica”, puntualiza el acta. 

El CEF es integrado por Mario Marcel, mi- 

nistro de Hacienda; Rosanna Costa, presiden- 

ta del Banco Central; Solange Berstein, pre- 

sidenta dela Comisión para el Mercado Finan- 

ciero (CMF); y Osvaldo Macías, superinten- 

dente de Pensiones. Todos ellos estuvieron 

presentes en la referida sesión, donde tam- 

bién hubo otros diez asistentes, entre ellos, 

Stephany Griffith-Jones, vicepresidenta del 

Banco Central; y Bernardita Piedrabuena, vi- 

cepresidenta de la CME 

Otro de los temas que se trató en dicha se- 

sión, y que de hecho fue el primer asunto que 

abordaron los integrantes del CEF, fue respec- 

to de la situación del sector inmobiliario. El 

Banco Central hizo una presentación “sobre 

la evolución reciente del mercado inmobilia- 

rio residencial y lospreciosde viviendas”. La 

CMF también hizo una presentación, donde 

“se refirió a resguardos prudenciales y miti- 

gadores disponibles conforme a la normati- 

va y la gestión de riesgos delos bancos, inclu- 

yendo el tratamiento de garantías y suimpac- 

to en provisiones”, detalla el acta. 

Asimismo, agrega que “en el caso de los fon- 

dos de inversión, la CMF presentó respecto del 

crecimiento y evolución de los fondos inmo- 

biliarios en los últimos años, con supervisión 

centrada en la información provista a los in- 

versionistas, especialmente a aquellos no ca- 

lificados, sobre valoración, apalancamiento 

y las condiciones de rescatabilidad, entre 

otros”. En tanto, “la Superintendencia de 

Pensionesse refirió a la exposición de los fon- 

dos de pensiones a fondos inmobiliarios”.Q
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